

	Plan. C.
En Salamanca, un mes.	1'25
Fuera de idem, idem.	1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriolo, número 28.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Lunes 11 de Julio de 1892

Año VIII—Nº 1815

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.
Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—d—68

A los fabricantes de curtidos. Venta. Se hace de la casca de encina, cuya corta se está verificando en la dehesa que en Villalpando, provincia de Zamora, posee el excelentísimo señor Conde de Peñaranda.
Los que deseen adquirirla, pueden dirigirse al citado excelentísimo señor, calle de Recoletos, número 21, Madrid, ó á su administrador, don Vicente Pando, calle de San Torcuato, número 38, Zamora.
8—d—7

Colegio de San Ignacio de Loyola

Desde el día 1º del actual, están abiertas las clases de repaso para todas las asignaturas que se enseñan en dicho establecimiento.

Plazuela de Anaya, Salamanca.
5—d—4

Ayuntamiento

Nota de los asuntos puestos al despacho ordinario para la sesión que se celebrara hoy lunes 11.

Acta de la anterior celebrada el día 6 del actual.

Asuntos informados.—Solicitud del gremio de labradores, pidiendo encabazamiento de consumos.

Cuenta general de administración del Pósito de la Tierra, correspondiente al año de 1891 á 1892.

Proposición relativa al cerramiento de la calleja sin salida de la plazuela del Poeta Iglesias.

Plano de nuevas alineaciones para la calle de Pedro Cojos.

Presupuesto para la ejecución de algunas obras necesarias en la Casacuartel de la guardia civil.

Comunicación del señor director de paseos, proponiendo la desaparición de la paredilla que cierra el de la Alamedilla por la parte S. E.

Proposición para que se amplien las obras de tendido de tubería para la distribución de aguas.

Solicitud de don Mariano de la Rúa, pidiendo autorización para construir en el río un barracón de madera destinado á baños.

Otras dos idem de don José Luis Muñoz, que pide licencia para revocar la fachada de su casa número 50 de la calle de Toro y abrir en la misma, con arreglo á planos, un hueco de puerta, construyendo además un ramal de cloaca.

Otra idem de don Carlos Luna, que pide para reformar una de las fachadas de su finca, sita en la Fontana, según planos también.

Otra de don Cayetano Fabrés, pidiéndola para construir un ramal de cloaca al servicio de su casa número 4 de la calle de la Estafeta.

REUNIONES ELECTORALES

Los fusionistas

En casa del señor Oliva se reunieron ayer los fusionistas para el objeto que tenemos anunciado.

La reunión estuvo, según nos dicen, bastante concurrida.

Lo primero que se hizo fué reiterar las instancias que ya privadamente se han hecho al señor Torroja para que acepte la designación de su nombre para candidato por la capital; pero el señor Torroja, después de dar las gracias á los concurrentes, insistió en su actitud de no presentarse, dando á esta contestación el carácter de irrevocable.

Inmediatamente se proclamó candidato á don José Luis Muñoz.

Se trató de nombrar un segundo candidato, y después de algunos ofrecimientos y conversaciones, don Paulino López dijo, que él ofrecía su nombre si no hubiese otro fusionista que quisiera ser candidato, pues no quería molestar la voluntad de nadie, y que solo en el caso de que nadie aceptase el ofrecimiento del comité, prestaría sus servicios al partido en la diputación, en vez de prestarlos en el municipio.

En su virtud se nombró una comisión nominadora que designase el candidato. La comisión propuso que se ofreciese la candidatura á don Torcuato Cuesta, y en el caso de no aceptar éste, aceptar el nombre de don Paulino López.

Esto es lo que ocurrió de sustancial en el comité fusionista.

Los conservadores

La noticia que dimos en nuestro número de ayer referente á la junta del comité conservador á fin de tratar de las elecciones provinciales y de los candidatos que deberán presentarse por el distrito de esta capital y los de Ledesma y Peñaranda, tuvo lugar con la asistencia del diputado á cortes don Juan de la Fuente.

Nos consta de una manera positiva que después de darse cuenta á la reunión del objeto de la convocatoria, se acordó por unanimidad apoyar á los señores Fernández Vicente, Maldonado y Gorjón, como candidatos conservadores, con el apoyo oficial, por el distrito de Ledesma-Vitigudino, no quedando ultimadas las candidaturas de los distritos de Salamanca y Peñaranda con Alba, hasta consultar la voluntad de algunos amigos, aunque parece seguro que serán candidatos por la capital don Manuel Herrero y don Policarpo García Morales.

Se habló muy favorablemente de los señores don Cecilio González Domingo, don Sandalio Esteban y don Ramón Gil; más como antes decimos, no fué posible ultimar el asunto sin

consultar antes la opinión de respetables conservadores, siendo el propósito del comité no designar candidatos ni mucho menos, sino recomendar á los electores aquellas candidaturas más en armonía con la opinión pública y los intereses de la provincia.

REVISTA DE MODAS

En mi próxima revista daré cuenta de las principales novedades observadas en las carreras del Gran Premio, que son, como es sabido, la sanción, la fijación definitiva y autorización de las modas de verano.

Entre tanto, hé aquí una colección de *toilettes* de las que más llamaron la atención en la Fiesta de las Flores, celebrada con tanto éxito este año en el bosque de Bologne.

Si bien no todos nuevos ni originales, la elegancia de estos trajes, que podremos llamar precursores, merece que la demos á conocer á nuestras lectoras.

Número 1.—Vestido de fular azul marino con lunares grandes blancos guarnecidos de terciopelo color de amapola.

En el borde de la falda dos volantes fruncidos con vivo de terciopelo, y por encima de los volantes una cabeza doble de fular y de terciopelo.

Cuerpo fruncido en torno de un canesú de guipur.

Manga *Marión Delorme* con doble bullonado y paño alto de terciopelo.

Cinturón ancho de terciopelo amapola puesto como una faja.

Sombrero de paja «amor», azul marino adornado con una banda plegada de terciopelo azul, dos orejas de terciopelo rojo y unas antenas.

Números 2 y 3.—Vestido de crepón de la China, color de rosa con cuerpo fruncido en la cintura y en el cuello, aparentando formar un todo con la falda.

En el borde inferior, como orla, un galón de bordado de cuentas verdes y oro.

Mangas muy abultadas y cortas, de terciopelo color «rosa de rey».

Esclavina de guipur de Venecia puesta como un pohl.

Completa la originalidad de este traje un adorno muy nuevo y lindísimo, que hará fortuna en los vestidos de baile del próximo invierno.

Imaginense mis lectoras una cinta de raso verde esmeralda, sin revés.

Se toma el largo necesario para que llegue hasta el borde de la falda en dos picos; se hace en medio un lazo grande que se aplica sobre el pecho y se llevan hacia atrás las dos cintas, pasando por debajo de los brazos, después de lo cual se las reúne de trecho en trecho formando conchas que las deje caer hasta el borde del vestido.

No he visto nada más original ni más típico que este arreglo.

Los sombreros de estas dos figuras son: una capotita de azabache suma-

mente pequeña de donde sale un penacho de plumas verdes y un sombrero redondo de guipur guarnecido de cintas de raso y plumas verdes.

Número 4.—Delicioso traje de verano hecho de seda verde agua, rayada de negro.

Sumamente sencillo con su falda al sesgo, su cuerpo cuyas rayas forman V por delante y por detrás, y su babero largo de encaje de *Chantilly*, varios lazos de terciopelo y un balloncito de tul negro en el cuello á manera de vivo completan los adornos. Sombrero de encaje negro, guarnecido de plumas de un verde agua, con hebilla de imitación de diamantes puesta por delante. Los guantes siempre largos de piel de Suecia y muy claros.

Número 5.—No menos elegante y juvenil es este vestido de *surah* tornasolado, con flores grandes, apenas indicadas de un color amaratado.

En el borde de la falda, tres rulitos de raso color de berengüena.

Faja del mismo raso, que forme dos largas caídas.

Volante de encaje de aplicación, con cabeza bullonada y abierto por delante, para dejar ver el cuerpo ajustado y cerrado en el hombro izquierdo y bajo el brazo.

La manga es muy abultada por arriba y estrecha por abajo.

Sombrerito de azabache con varias cocas de galones también de azabache y un penacho de lo mismo compuesto de puntas de lanza.

Número 6.—Otro traje también muy lindo reproducía el mismo género de adorno con algunas variantes.

La falda era de cachemir azul de Francia y terminaba en un bullonado estrecho de terciopelo color de «caramelo».

El cuerpo era de cachemir *beige* salpicado de clavitos de acero.

En torno del talle una faja de terciopelo color de caramelo.

Mangas de *surah* escoces marrón, *beige* y azul con volante ribeteado de plumas.

En el pecho un lazo de cinta de terciopelo color caramelo núm. 100, la cual sube por la espalda para formar un lazo más pequeño entre los dos hombros.

Unos picos de cinta del mismo terciopelo, descienden de la cintura hasta el borde inferior de la falda y un lazo grande adorna la parte inferior del delantal. Sombrerito de paja azul guarnecido de terciopelo del mismo color con alas color ladrillo puestas á manera de rayos.

He aquí una buena cosecha de novedades sin perjuicio de las deliciosas creaciones que recogí el día del Gran Premio y que publicaré, según ya he dicho, en mi próxima revista.

(De La Moda Elegante.)

Hoja de almanaque

Julio 12

Santos Juan Gualberto, fundador; Nabor y Félix, mártires; Vivenciolo, y Paterniano, obispos.

Catedral, Religiosas Carmelitas, Parroquia del Carmen y Capilla del Carmen. — Sigue la novena anunciada.

Luna llena el 10. Cuarto menguante el 17.

Sale el sol 4 h. 36. Pónese 7 h. 34 1791. — Las cenizas de Voltaire son trasladadas al Panteón Nacional.

*

**

En una todo fugoso un segundo con primera llevándose bien repleto para no pasar miseria un tercia, segunda y prima con muchísimas pesetas.

La solución mañana.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana — Don José de Bustos.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

QUISICOSAS

El albero y el amor se encontraron cierto día, y el amor dijo: ¡adiós, rico! y el otro dijo: ¡adiós, lial!

*

**

Un pobre desgraciado le pidió una limosna a un hombre rico, que de muy mal agrado, le dió frunciendo el ceño un *perro chico*. Y aunque aquel ricachón alma tenía tan dura como el roble, el pobre agradecido le decía: ¡qué corazón más noble!

El mismo desgraciado fué á pedirle después á un caballero, que de fijo se hallaba en peor estado que aquel que le iba á suplicar dinero. ¡Que te socorra Dios! — Y aunque tenía un alma generosa que sentía no remediar el mal completamente, dijo refunfuñando el que pedía: ¡no se parece al otro! ¡qué indecente!

*

**

Las lágrimas de mi alma no las puedo desechiar; mis lágrimas no son agua, son fuego, ¡no van al mar!

*

**

Un tren de mercancías es la humana existencia; los caminos de espaldas son las vías y quien dirige el tren la Providencia. Pasa rápido el tren de nuestra vida como la hermosa juventud querida; de diferentes mercancías lleno, sin máquina, sin ley, sin guarda-freno. Envuelto entre las sombras va sin tino sin saber hacia donde: hay mercancía que se llega á perder en el camino, ¡rara es la que no sufre una avería! Bajo la densa nube del misterio

corre movido á impulsos de la suerte. No hay más que una estación, la de la [muerte. No hay más que un almacén, el cemen- [terio.

*

**

En el fondo de mi pecho me está nasciendo una flor, y esa flor tiene una espina y esa espina es el amor.

*

**

Pido á Dios, por que los perros vayan siempre con bozal, que á Girón algún canchero le haga girones el frac.

*

**

Tengo un niño chiquitín que habla mucho y no hace nada, ¡con el tiempo será edil!

Noticias

Buen viaje

Esta noche en el correo del Norte, salen para Panticosa el senador señor Oliva y su distinguida señora.

De paso

Anoche estuvo en esta capital de paso para Alba de Tormes, el señor Vizconde de Garcí Grande.

A los Baños de Ledesma

La empresa de coches directos desde Salamanca al Bañero de Ledesma, y viceversa, que bajo el nombre de don Ramón Falcó dueño de dicho Bañero estaba domiciliada en esta central del ferrocarril, ha sido disuelta.

Desde hoy queda dicho coche directo de cargo exclusivo de dicho señor Falcó que ha establecido sus administraciones y despacho de billetes en Salamanca, en el parador de los Toros. (Acera de Correos) y parador de la Basilisa (puerta de Zamora.)

Real orden

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden encareciendo á los Gobernadores civiles y directores de Sanidad marítima el más exacto cumplimiento de las disposiciones sanitarias referentes al régimen de las aguas, limpieza y saneamiento de las poblaciones.

Servicio de Concejales

Para la presente semana están nombrados concejales de servicio los señores siguientes:

Para las denuncias de policía urbana, el tercer teniente alcalde don Basilio García Polo.

Para las denuncias de camarilla, el concejal don Leopoldo Gómez Valhondo.

Atropello

Ayer tarde un coche de servicio público atropelló en el paseo de la Glorieta á un niño de seis años, produciéndole varias contusiones.

El conductor del vehículo fué detenido por la policía.

D. E. P.

Ayer falleció en esta capital la señora doña Felisa Fernández de las Cuevas de Velayos.

Acompañamos á la familia en el justo dolor que con tan irreparable pérdida han experimentado.

Un kilómetro cúbico

El jueves pasado estuvo á punto de ocurrir en Pasajes una serie de desgracias.

A las ocho y media de la mañana,

cuando los operarios de la cantera cerca de las Cruces, en la margen izquierda del canal, se encontraban trabajando, desprendióse con gran estrépito una parte de la cantera.

Los obreros se apercibieron á tiempo de poder huir hacia la parte contraria de donde se veían caer aquellas inmensas moles de piedra, y gracias á que tuvieron suficiente tiempo para ello, no ocurrió allí una catástrofe horrible.

Una gabarra que se encontraba anclada en el canal al servicio de los que trabajaban en la cantera, quedó completamente destrozada, pues gran cantidad de piedra fué á parar á aquel sitio.

Cálculase que la piedra desprendida asciende á más de mil metros cúbicos.

Nos alegramos

Mal informado uno de nuestros redactores, dijo que el ingeniero señor Pastors, se encontraba de nuevo algo grave; pero afortunadamente se encuentra notablemente mejorado de la leve recaída que sufre á consecuencia de la enfermedad que padeció hace dos meses.

Lo celebramos con toda el alma.

Por tres ó cuatro días

Ayer llegó á esta capital, donde permanecerá muy poco tiempo, el señor Chiesa, ingeniero jefe que fué de la construcción del ferrocarril S. F. P. y director de las notables obras de Barca de Alba.

Sea bienvenido.

No lo han dicho

Una persona que debe estar informada, nos dice que el diputado señor Lafuente, antes de reunir al comité conservador, ha ofrecido con reiteradas instancias al señor don Ramón Gil una candidatura para las próximas elecciones de diputados provinciales, y que dicho señor ha renunciado á aceptarla.

Incendio

Ayer tarde, á las siete y media, se declaró un incendio en una casa de la calle del Fomento, á causa de haberse inflamado una lámpara de petróleo.

El dueño de citada casa, que acudió á sofocar el fuego, sufrió leves quemaduras en la cara y brazos.

Las pérdidas materiales son de escasa importancia.

Alborotadores

Dos individuos que ayer mañana promovieron un gran escándalo en la Plaza de la Verdura, fueron detenidos por los agentes municipales, llevándolos á la prevención.

Hoy comparecerán ante el señor Alcalde para que éste les imponga un correctivo.

Hurto

Anoche á las diez y media fué detenido por el sereno de la Plaza Mayor, á instancias de sus padres, un joven que había sustraído de un baúl de su casa 50 pesetas en metálico.

Accidente

Ayer á la una y media se cayó al descargar sacos de trigo en los muelles de la estación un individuo llamado José Puente, produciéndose una grave herida en la cabeza.

Mercado del Guisuelo del día 9

A pesar de las ocupaciones propias de la estación, ha habido bastante concurrencia de forasteros.

El precio que alcanzaron los gra-

nos y hortalizas presentados á la venta fueron los siguientes:

- Trigo candeal á 44 reales fanega.
- Centeno á 29 id.
- Cebada á 24 id.
- Garbanzos á 80 id.
- Alubias á 70 id.
- Patatas finas á 3 1/2 reales arroba.
- Idem nuevas á 3 id.

EL CORRESPONSAL.

Nuevos billetes de 1.000 pesetas

Según se anuncia hoy en la Gaceta, el Consejo de Gobierno del Banco de España ha acordado poner en circulación una nueva serie de billetes de á 1.000 pesetas, que lleva la fecha de 1º de Julio de 1884, sin que esto dé motivo á la recogida de los que circulan actualmente de la misma serie, pero de otras emisiones.

Comiso

Los dependientes de consumos decomisaron ayer en la puerta de San Pablo seis kilogramos de embutidos y ocho litros de vino que un individuo trató de introducir en la ciudad sin el pago de los derechos de aduana.

Indocumentado

Los agentes de vigilancia detuvieron ayer tarde á un individuo de nacionalidad portuguesa, el cual carecía de documento alguno que identificara su personalidad.

Aduanas

La recaudación obtenida por las aduanas de la Península é Islas Baleares durante el mes de Junio próximo pasado, asciende á 11.923.562,90 pesetas, ó sean 1.270.004,39 más que en igual mes del año anterior, en que se recaudaron pesetas 10.653.558 y 51 céntimos.

En aguardientes, petróleo y trigos, ha habido una baja de 1.254.364,98 pesetas.

Han tenido alzas las provincias de Almería, Badajoz, Barcelona, Coruña, Gerona, Guipúzcoa, Murcia, Orense, Oviedo, Pontevedra, Salamanca, Santander, Sevilla, Valencia y Vizcaya.

Epidemia

En el pueblo de Pelabravo, se ha desarrollado en el ganado vacuno la glosopeda, causando algunas víctimas.

El Alcalde ha tomado enérgicas medidas para evitar que dicha epidemia tome mayor incremento.

Circular

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente sobre matrimonios de individuos sujetos al servicio militar:

1º Los individuos de las clases de tropa pertenecientes á las reservas, sin goce de haber, y que se hallen autorizados para contraer matrimonio con arreglo al artículo 332 del Código de justicia militar y reales órdenes de 28 de Octubre de 1890 y 28 de Noviembre del mismo año, ya mencionadas, no están sujetos á la jurisdicción castrense.

2º Para contraer matrimonio dentro de las condiciones expresadas en las disposiciones vigentes, bastará la presentación de la fé de soltería, expedida por el jefe correspondiente; y

3º Los que contraigan matrimonio lo participarán al jefe de la zona de quien dependan.

Sospetoso

Por suponerlos autores de un robo de 1.000 pesetas, han sido detenidos

en la carretera de Béjar por fuerza de la guardia civil, Toribio Rodríguez, y Juan González vecinos del pueblo de Anover de Tormes.

Interinamente

Habiendo empezado á hacer uso del mes de licencia que le concedió el excelentísimo ayuntamiento al segundo teniente de Alcalde don Francisco Nájera, se ha encargado de la segunda tenencia de alcaldía el concejal don Ignacio Pezuela que con arreglo á la ley, le corresponde.

Merced de Medina del Campo

En el celebrado ayer en aquella localidad se presentaron á la venta, 1.000 fanegas de trigo, 100 de cebada, 150 de algarrobas.

Los precios que alcanzaron dichos cereales fueron el de 44 1/4 la fanega de trigo, 24 la de centeno, cebada 20 á 21, algarrobas 20 á 21, garbanzos á 80 y 160.

La exportación durante la última semana ha sido de 55 vagones de trigo y uno de algarrobas.

Se hacen ofertas de trigo á 46; las operaciones realizadas á 45 3/4 en la estación.

Ganados

Se presentaron á la venta 4.000 cabezas lanares, vendiéndose á 48 y 50 reales las ovejas, los carneros á 110 y 120 y los corderos á 45 y 50.

De la estación salieron siete jaulas de ganado para Barcelona y Alfaro.

El precio del vino blanco, por cántaros, fué el de 8 y 10 reales, el tinto á 10 y el vinagre á 14, habiéndose exportado durante la semana dos vagones de vino y uno de vinagre.

La arroba de aceite se vendió á 43 reales y el jabón á 32 y 42.

El calor es excesivo, los labradores de esta comarca se hallan en plena recolección.

Los sucesos y noticias

Incendio

En aguas de Marsella ocurrió anteaer un incendio.

La segunda división de la escuadra francesa del Mediterráneo estaba haciendo maniobras de combate en ocasión de pasar por aquellos parajes el vapor correo de la compañía Transatlántica de Francia *Carrubert*, procedente de Argelia, que conducía unos 90 pasajeros, entre ellos varias mujeres y niños.

El *Carrubert* empleó todas las precauciones debidas mientras pasó por la línea de combate; pero no bien la hubo rebasado, abandonó aquellas creyendo que no habría ya peligro; entonces el acorazado *Hoche*, que iba á retaguardia, cogió de través al *Carrubert*, y hundiendo el espalon en un instante, dividió el casco en dos mitades, las cuales se fueron á pique.

Fortunadamente, los pasajeros iban casi todos en la cubierta, contemplando el espectáculo que ofrecía la escuadra haciendo evoluciones y esta circunstancia evitó que las desgracias fueran mayores.

Sin embargo, perecieron ocho personas entre las que se contaban dos niños y dos soldados que regresaban de Argelia con la licencia absoluta.

Las embarcaciones menores del *Hoche* recogieron á tres pasajeros del *Carrubert* conduciéndolos al puerto de Marsella.

Un hombre madro

De un caso curioso de inclusión fetal da cuenta *«El Mundo»*, de Méjico, en los términos siguientes:

A fines de Mayo pasado ingresó en el hospital de San Andrés un enfermo—Canuto Rosas—que presentaba un tumor en la región sacro-coccigea, lo que vulgarmente se conoce por rabadilla.

El tumor tiene poco más ó menos el volumen de la cabeza de un adulto, y es de naturaleza congénita, esto es Rosas ya nació con él.

La supuesta neoplasia no le producía al enfermo grandes molestias, toda vez que le permitía estar de pie y no le impedía ninguno de sus movimientos; sin embargo, como a superficie del tumor se ulceró y como además se formaron trayectos flatulosos, Rosas decidió á recurrir al hospital.

Examinado con detenimiento, se vió que por los trayectos flatulosos de que ya hablamos salía pus, materia caseosa y cabellos; si se comprimia el tumor, se notaba que sus paredes no eran netamente elásticas y que habia desigualdades en su interior, además era inmóvil, y segun todas las probabilidades carecía de pedículo.

El enfermo entró en la sala de cirugía menor, departamento que está á cargo del Dr. Castro, este facultativo diagnóstico un «quistes dermoide» y el doctor Vergas, «inclusión fetal». A este médico, pues, corresponde el triunfo, toda vez que el doctor Lavista, cuya opinión era la misma que la del señor Castro, al operar pretendía hacer la extirpación de un quiste.

Con los datos arriba mencionados y con otros más que callamos por ser eminentemente científicos, se diagnosticó el tumor como «quistes dermoide» y se marcó un día para proceder á la operación; pero el día en que iba á verificarse la ablación del supuesto «quistes», se notó con sorpresa que se trataba de un caso de «inclusión fetal», fenómeno que poco más ó menos consistió en lo siguiente: quedaron fecundados dos óvulos y en vez de germinar cada uno aisladamente, lo que hubiera producido al cabo del tiempo, dos gemelos, uno de los fetos, quizá en los primeros tiempos de la vida intrauterina, se introdujo dentro del otro, dando por resultado «la inclusión».

Después que el enfermo quedó cloroformizado, el doctor Lavista hizo dos incisiones laterales, dividió una gruesa capa de tejido conjuntivo que se hallaba bajo la piel y penetró en la cavidad del tumor, encontrando allí una gran cantidad de materia caseosa—sustancia llamada así por tener alguna semejanza al queso—en la pared interior se veía un tejido semejante al de la piel y se encontró un pie rudimentario; prolongando hacia arriba la exploración, se vió que existían la pierna y muslo correspondientes.

Debido al tiempo que llevaba de cloroformizado el individuo, no pudo proseguirse la inspección; pero es de suponerse que hacia arriba y acaso á una gran profundidad, se encuentra el tronco y la cabeza del feto. La operación se suspendió para continuarla tan pronto como el enfermo se restablezca.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de tan notable caso. En Méjico, si nuestra memoria no nos engaña, es la segunda vez que se presenta, pues ya hace algunos años don Miguel Jimenez observó en el mismo hospital un caso de esta inclusión, con la diferencia de que entonces la inclusión habia tenido lugar en un muslo.

Una aventura

En San Petersburgo ha ocurrido una aventura que, aun sin tener novedad, es curiosa. Hace algunos días que un oficial joven de la guardia fué arrestado por su general por una falta de disciplina.

El joven oficial, sin objetar lo más mínimo, se constituyó en arresto.

El general tuvo que ausentarse para asuntos del servicio, y el oficialito, que no se sabe como estaba al corriente de esta ausencia, se aprovechó de ella, y acompañado de la mujer de su jefe tomó el camino de París.

A consecuencia de un telegrama de San Petersburgo, los fagitivos fueron detenidos en Berlín.

Al oficial lo condujeron dos agentes al punto de su destino; pero la mujer, que era libre y que no quiso volver á Rusia, continuó su viaje á París.

Servicio telegráfico de preferencia (abono diario de 100 á 500 palabras)

EN CALMA

Madrid 11.—La política está en calma, habiendo, por lo tanto, escasez de noticias políticas.

LA TELA DE PENELOPE

Madrid 11.—Vuelve á decirse desde París que en la madrugada de hoy será ejecutado Ravachol.

Algunos periódicos de la capital de la vecina República, dicen que Ravachol no será guillotinado hasta después del día 12.

Otros siguen afirmando que Ravachol ha sido ya ejecutado.

EL LANCE DE AYER

Madrid 11.—Ayer se celebró el duelo entre los señores Bosch y Figueroa.

No se dispararon más que dos tiros.

El lance se verificó en una finca que el duque de Tamames posee en Caravanchel Alto

EL COLERA EN PARÍS

Madrid 11.—El doctor Cortezo, comisionado en París por el Gobierno español para examinar qué clase de cólera es el que se padece en la capital de la vecina República, ha declarado que en París existe el cólera morbo epidémico y que ha encontrado en algunas deyecciones el «bacillus» que lo caracteriza.

UN INCENDIO EN PARÍS

Madrid 11.—En unos talleres de carpintería de Reubaix, se inició ayer un incendio que tomó tan grandes proporciones en pocos momentos, que fué imposible sofecarlo hasta después que dejó destruidas siete casas.

Las pérdidas ocasionadas son de mucha consideración, pero no ha habido desgracias personales.

VICIMAS DE UNA EXPLOSION

Madrid 11.—En el lago de Ginebra, ha ocurrido una catástrofe horrorosa.

La cadera del vaporcito «Mont-Blanc», estalló mientras hacia la travesía de Ouchi á Laurana.

El número de víctimas es grande, pues todos los heridos están en gravísimo estado, habiendo muerto hasta ahora 25.

Entre estos no hay ningún español.

OTRO INCENDIO EN ARANJUEZ

Madrid 11.—En Aranjuez se inició ayer un incendio en una era, habiéndose quemado 700 fanegas de trigo.

UN CICLON

Madrid 11.—Al mismo tiempo que el incendio empezaba, se dejó sentir un viento tempestuoso que adquirió las proporciones de un ciclón, y arrastró algunos cajones del mercado y destrozó mucha parte del arbolado.

Afortunadamente, ni por uno ni por otro siniestro hubo desgracias personales que lamentar.

SIGUEN LOS MOTINES

Madrid 11.—Anteanoche se amotinaron los huertanos de Murcia, protestando del impuesto de consumos.

Ayer por la mañana aún no se habia apaciguado el motín á pesar de haber acudido fuerzas de la guardia civil.

El arrendatario de los consumos ha pedido más auxilio al Gobernador de Murcia.

¡VAYA UN ESTAMPIDO!

Madrid 11.—En Vest-Bertely de San Francisco de California, ha ocurrido una explosión formidable en una fábrica de pólvora.

Casi todo el edificio voló por efecto de la explosión.

El estampido se oyó á muchas leguas de distancia.

Todos los operarios en número de 180 murieron abrasados.

BUENA COSECHA

Madrid 11.—La policía de Pamplona ha detenido á 35 tomadores que habían ido á la capital de Navarra á ejercer su «industria» con motivo de las actuales ferias y fiestas que se celebran en dicha ciudad.

VILLEGAS.

El taller de sillones de Manuel Bolaños Pinto se ha trasladado á la calle del Jesús número 11, en donde con prontitud y economía, se hacen colchones de muelles y toda clase de taposturas.

30-d-6

Se traspasa el establecimiento de la puerta de Toro número 83. En el mismo darán razón.

15-d-6

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

La Elegante Industrial

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería, se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos, tanto la elegancia y solidez de la obra como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8.

27-1-7

Se vende una casa en la calle de Vera-Cruz 2ª. (Santo Tomás.) Darán razón, Monte-Olivete, n.º 2.

30-d-5

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpas, número 47.

d-5

Gran liquidación de calzado. Zapatos de charrol y de rousel para señora. Los vendemos casi de balde, clase superior. Aprovechad la ocasión. Arr. yo. del Carmen, número 10, Salamanca.

d-4

Canteras de Martinamor

En esta cantera, siendo la primera en su clase de la provincia, encontrará el público todas las piezas de piedra, de las dimensiones que desee, tanto en lanchas para acera, como peldaños para escalera, sillería, bordillos para inodoros, basas y brocales para pozos, etcétera, etcétera; precios económicos.

Los pedidos se dirigirán á la Puerta de San Pablo, Posada de la Estrella, casa del «Teresano».

8-d-8

Nueva Fonda del Comercio

DE N. CARABIAS MARTIN Peñaranda de Bracamonte, Empeñada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa situada en punto céntrico y construída recientemente con arreglo á los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carbias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18. Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival.

Se arrienda el portal de entrada de la casa número 15 del Corriño, que tiene habitaciones, y se venden buenas fincas urbanas. El procurador Hernández, informará.

8-5

Salamanca.—Imp. de NUNEZ.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

Se vende papel viejo para envolver

TARIFA DE PRECIOS

Vinos				
Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos		
Tinto	1ª á 7'50	id.	25	id.
Id.	2ª á 6	id.	20	id.
Clarete	á 7'50	id.	25	id.
Id.	2ª á 6	id.	20	id.
Blanco	á 7	id.	25	id.
Id.	2ª á 8	id.	30	id.
Id.	1ª á 15	id.	50	id.
Id. especial	á 25	id.		Una peseta.

Generosos				
Málaga	1ª 22'50 pesetas cántaro, medio litro	75 céntimos		
Moscatel	1ª 22'50	id.	75	id.
Id.	2ª 13	id.	50	id.
Pasa	13	id.	50	id.
Cariñena	13	id.	50	id.
Ajerezado	13	id.	50	id.
Jerez	22'50	id.	75	id.
Id.	botella 1'75	id.		
Id.	id. 1'50	id.		
Id.	id. 1'25	id.		
Manzanilla	id. 2	id.		

Vinagres				
	1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos		
	2ª á 5	id.	20	id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
 Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
 Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
 Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
 Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
 Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
 Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
 Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.
 Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.
 Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.
NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los médicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores médicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que recibían la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas las clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basilisa, puerta de Zamora. Precio del asiento DOCE reales.

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en yoduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de yoduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del yoduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el yoduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

LA FUNERARIA

A CARGO DE

28, Corrillo Manuel Rodríguez Corrillo, 28

UNICO GRAN HOTEL
 EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres)
 de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar. Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales, para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 90-d-37

DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
 Hijos de Villar y Pinto
 Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias
 Perfumería fina y ordinaria.
 Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.
 Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.
 Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

VENTA PERMANENTE
DE MUEBLES USADOS
 Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos á la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de ros verde; otra idem color magenta, las dos de tapicería entera; cañeras de cobre; idem de hierro; cómodas; armarios de una; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; mesas para plancha; idem para cocina; idem para comedor; jáliz; fregaderos; tinajas; un órgano inanubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros.

Se dará razón, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

LA PERLA ANTI-CASTRALGICA
 DEL
DOCTOR DELGADO
 CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.
 Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo. Tetuán, 20. PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3. (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

Se vende una casa con dos celderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Miral ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9. 2ª, derecha.

¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo costándoles muy barato?
Compren Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ
 Zamora, 22, esquina á la de San Boal

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Vienna (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo más rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios-librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de mármol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragueros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse: **Valentín Muñoz Navarro**, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANCA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfuro-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 3 centígrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del *herpes, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales*, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas é higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.